



# 今治東ライオンズクラブ会報

We Serve ~われわれは奉仕する~

題字はクラブ会長の揮毫

クレメント F. クジアク国際会長テーマ「Share Success Through Service」(奉仕を通して成功を分かち合おう)  
336-A地区 ガバナーズ・スローガン「すてきな出会い 心ひとつに 楽しく奉仕」  
会長スローガン「活力と輪をもってウィサーブ」

## 謹賀新年



2005年男ご兩人



## 新年あいさつ

会長 近藤 徹也



新年明けましておめでとうございます。

皆様には、輝かしい新しい年をご家族お揃いで健やかに迎えられましたことを謹んでお慶び申し上げます。

昨年を振り返ってみますと、日本全土を襲った記録的な度々の台風の上陸と新潟県中越地方を中心とした地震により、尊い生命と貴重な財産を奪われ、年を越した今も悲惨な生活を余儀なくされているように、自然の猛威と恐怖を感じた年でもありました。また、イラク戦争も出口の見えないまま年を越し、長引く不況も一向に明るさが見えぬまま新しい年を迎えましたが、今年こそ良い年となりますようお願いしております。

昨年7月渡辺前会長より引き継いで半年が

たちましたが、その間、会員の皆様方より賜りましたご協力に感謝申し上げます。

今期前半は、台風と豪雨の影響により計画しておりました事業の多くが中止、延期となりましたが、これら台風と地震により被災された地域に対して、会員の皆様のご理解を得て、我がクラブとしてこれまでに例のない多額の義援金を送ることになり、有意義な奉仕ができました。

残された後半、今期のスローガンであります「活力と輪をもってウィサーブ」を実践すべく、クラブ運営と事業に努力してまいりますので、今後共一層のご指導の程お願い致します。

最後になりましたが、皆様のご健勝とご多幸を心よりお祈り申し上げ新年の挨拶と致します。



2005年  
年男

# 西 今年の抱負



## 年頭にあたって

田中 節太 (S8.11.11)

新春おめでとうございます。

一病息災という言葉がありますが、六十代ぐらいからは、そんな思いの日々の過ごし方で、何とか、この年までできました。多くの病院、お医者さんのお世話になりましたが、ここ数年は、当クラブの近松先生の生活指導も含めたアドバイスと投薬で何とかほ安定した生活をする事ができています。

今年は年男ではありますが、年男といっても特に何かがあるとか、しなければならないとかいうものではなく、生活の中でのアクセントとして活用しなさいということのように受け止めています。その意識からではないのですが、自分の脳の程度をためしてみようという気持ちで、昨年十月に国の資格試験に挑戦してみました。「ヤマ」が当たったのか、十二月に合格の報がありました。ビジネスとしての資格取得ですので今年中には活用してみようかと、年甲斐もなく考えています。その節には、又、よろしくご指導下さい。

## 年男あいさつ・薬物乱用防止今治地区大会 (H16.11.26)

毎年、年始めには、平素の心にもない軽率な言辞で、接してくれる方の心を傷つけることをつつしもうと考えています。七回目の「えと」を迎えた今年こそはと、特に考えて

います。家内には、友達が減るよと、よく言われます。増えるのは無理にしても、減らさないよう努力をします。

どうぞ、今年もよろしく申し上げます。



### Re スタート

久保 智秀 (S32.12.16)

新年明けましておめでとうございます。

私が生まれたのは昭和32年酉年、はやいもので今年4度目の年男を迎えます。しかし、12月に47歳になったばかりの私にとって、この年男の原稿依頼には少し違和感を感じつつ頭を悩ませています。

さて、4度目の年男を迎えるにあたっては、やはり「人生の折り返し点」という位置づけ

が大きいと思います。前半の経験を糧にしこれから、そして次のステップへとスタートを切る年にしたいと思っています。また、今年東ライオンズに入会して10年という節目の年、そして7月からは幹事の大役を受ける年でもあります。諸先輩の方々のご指導、ご鞭撻をいただきながら精一杯頑張りたいと思っています。

十支の酉はおそらく鶏なのでしょう。バタバタと羽ばたいても大空を優雅に舞うことのできない鶏ですが、しっかりと方向を見据える風見鶏でいこうと思っています。



### 薬物乱用防止今治地区大会について

保健委員長 亀田 孝 翁

〈日時〉平成16年11月26日(金) 13:30～15:40 〈場所〉今治市民会館2階大会議室  
大会の内容及び開催の目的は次の通りです。

- 〈内容〉 開会挨拶 愛媛県薬物乱用防止指導員今治中央保健所地区協議会長  
講演 演題 「薬物乱用防止のために」  
講師 少年サポートセンター愛媛県警察本部少年補導職員 中谷容子氏  
体験発表 演題 「キャンプと子供」  
キャンプ協会理事 真木 潔氏 保護司 田坂勝彦氏  
ビデオ放映 「さらば、哀しみのドラッグ～ Noという勇気を持とう～」  
通称「夜回り先生」水谷 修氏の薬物乱用防止教育

〈開催の目的〉 麻薬、覚せい剤、大麻、向精神薬、シンナー等の乱用は、乱用者個人の健康の問題にとどまらず、各種の犯罪の誘因など、公共の福祉に計り知れない危害をもたらすものである。当地区では特にシンナーの乱用者の検挙者がここ何年も県下でワースト第1位という状況下にあり、今年は減少している傾向にあるが、反面、覚せい剤乱用者が増加しているなど、地域ぐるみで薬物乱用のない社会環境をつくるのが重要になっている。

本大会は、薬物乱用による危害を広く県民に周知させ、乱用撲滅に対して積極的な姿勢を喚起する事を目的とする。



## 文化となった優しさ

小山田 憲 正

私が町おこしの集まりに初参加したのが十数年前、その頃各地で一村一品運動や、古い町並みや景観を生かした町づくりが熱っぽく語られていました。

先進地の美しく昔らしく作り直された町並みに街からの人が溢れ、田舎の若者は、仕事を都会に求める事なく、ふる里で生活が出来るようになっていました。

そのような話を聞き、私も玉川町内で行く「町づくり研究会源流」の仲間と共に、町内の名所探しに出掛けました。ふる里の再発見の作業でもあったが、もっと外からの人を集めることが出来たらとの思いも強かった。三十ヶ所の名所を選び地図を作り上げた。我々、仲間うちで楽しく汗を流した結果だが、地図を片手にその名所を尋ねる人はいない。

元々、玉川町は日本のどこにでもある田舎。農業と林業で暮らし、五、六十戸程の集落が町内のあちこちに散らばっている変わり映えのしない町だったので。

それでも我が町の自慢を言おう。そんな心は親の子供自慢に似て非難されることではない。私たちはただ、その何も無いという所で町づくりをしていこう。それが私たちの町づくりの原点です。

—町づくりの目的とは—

山に囲まれ、海で区切られて暮らす人々。私たちの町づくりの求めている先は、田舎に都会の暮らしをつくることだろうか。隣り近所が競い合ってお客を呼び込むことだろうか。生活の場、遊びの場を提供してくれた自然は、都会的生活を始めた私たちにとって、不自由なものに変わっていました。

農作業も機械化で共同作業をする必要もな

く、共同体を実感する祭りさえ個々の家庭サービスの日となってしまった。かつては豊かな幸を届けてくれた里山は、人が入ることを拒むまでに荒れてしまった。私たちは、ここでどんな生活を求めようとしているのだろうか。

仲間と話し合う中で、竹林のすさまじい勢いが、山の荒廃の一因であることを知った。

かつては炭焼の里でもあった我が町に、炭窯も見ることなかった。小学校の子供たちと一緒に炭窯を築き、見たこともない竹炭を創り出した。消臭材として商品化した。それ以降、全国的に竹炭ブームが作り出された。

源流の活動がその収益で山に植樹する活動、川の里親の活動と広がり、平成十六年四月には環境大臣表賞の栄に浴した。

だが、私たちの活動は、ほんのささやかな活動でしかありません。ただ、そこに時代の先を読む生き方でなく、私たちは足元を見ていたことは間違いのないことだと思います。

さて、日本各地から毎年、何十万もの人々がお四国にやってきます。私も、お四国にご縁をいただいて早や二十六年になりました。始めは千三百五十年の歴史をもつ古刹に、険しい山道と町から隔絶された生活に驚かされていました。今では、それもほど良い距離と感じて、猪やきつねに出会うことに喜びを覚えています。そのような中で、私が四国のへんろ道を世界遺産へと提唱し始めて七～八年の時が流れました。

—なぜへんろ道文化を世界遺産に—

当時、癒しという言葉は聞くこともなく、皆さんの間では、お遍路さんとは、熱心な大師信者という意識しかありませんでした。その人たちに、歩く道を世界遺産にどうですか。

誰もが、「そうだ！」とは言いません。「世界遺産の条件を勉強したか。まだ無理だな」そのような意見も聞かれる中での活動でした。しかし多くの人々との出会い、励ましを受けながら運動を続けることが出来ました。

『癒しの国、四国』と癒しが今、四国の枕ことばとなっています。大学では、遍路を授業に取り入れる学校もいくつか現れてきました。体験した学生は、山道で足にマメをこしらえながらも、感動を口にするのです。ただの何の変哲もない四国の山道にです。千四百キロと続く遍路道、決してきれいに掃除されている訳ではありません。ところによれば、心ない人のゴミ捨て場と化しているところもあるようです。それでも千四百キロの道は千年以上も途切れることもなく続いているのです。大雨で道が流され、台風で木が倒れてもすぐに通ることが出来るまで誰からも言われることもなく、どこからも援助を受けることもなく、地域の人の暖かい心に道は支えられていたのです。

—共に受け入れ、共に生きる幸せを—

今、世界はテロとの戦いと声高に言う一方では、これは聖戦だと宣言している人々もい

ます。

お四国に参られるお遍路さんも実にさまざまです。年齢も性別も宗教も目的も、それぞれ違います。彼らは千四百キロの道のりを、寺々を巡り通した後、又いつもの生活にもどっていきます。何年か後、大きな別離があった時、悲しみに心が萎えてしまいそうな時、ふたたび四国を訪れてきます。そこには一人のお遍路として分け隔てなく受け入れてくれる暖かな四国の人々がいます。

今こそ時代は伝え遺すべきものは、物でなくこころへと変わらなくてはと強く思います。

文化としての町づくり、地域のどこでも高層ビルが建ち並び、同じ映画を観て同じ服装が歩いている姿、想像するだけで何とも味気ない世界でしょう。

百の町に百の文化、百の国には百の価値。お四国にやってくるお遍路に共感を覚え、自然とお接待をされているお四国の人々。

優しさを文化として息づいている地域が、何所にありましょか。

そんな地域が世界中に広がることを夢みて息の長いへんろ道文化世界遺産化の運動を続けていきます。



## らく書き帳

- ソウルミュージックの草分け、レイ・チャールズ氏が死去。また偉大な人物が一人、星になってしまいました…
- なかなか思う通りにならないけど、でもまずは“思うこと”からはじまる！思わなければなにもはじまらない！
- 普通に暮らせるだけで幸せ。
- ◎今回でらく書き帳は終わりです。平成16年もライオンズに関連し、色々な事がありました。普通に暮らせる事、これが思いどおりにならずウロウロした1年でした。が、後になれば大切な思い出になると思います。思い出づくり、人生の一里塚ともなると考えますが…。今年もまたよろしくお祈りします。



## 「伊予路てくてく」に出演して

中村 省司

12月3日にNHK松山の「伊予路てくてく」という番組に家族6人で生出演させて頂きました。

出演の依頼があったのはその1週間前で、今治のいろいろな話題の中で、年末の忙しい時期に家族でがんばる今治名産のかまぼこ屋の様子を話してもらうという内容とのことでした。

その他の内容は、昼の部では、築城400年にちなみ今治城からの中継、夕方の部では、タオル体操をされている一家、ボランティア団体の話題などでした。

当日は事前の打ち合わせのため、本番2時間前から中継がある地場産業センターに行きました。そこでごく簡単な打ち合わせとリハーサルの後いよいよ本番でした。質問の内容なども打診されましたが、本番ではアドリブで変更があるとのことで、本当にドキドキの中の生出演でした。

適度な緊張の中での生放送でしたが、終わっ

てしまえば、それなりに楽しめたかなと思ったりもします。

母も家内も子供達も、緊張の中でのインタビューでしたが、それなりに答えることができたようです。

後で見ていただいた皆さんから、『しっかりした長男さん』との評をおうかがいしうれしく思うとともに、親としてもちょっと長男を見直しました。(親ばかりですが…)

なにより、家族全員で同じ体験が出来たことが、私としては本当に幸せに感じています。

最後になりましたが、「伊予路てくてく」製作しているNHKスタッフの皆さんの番組作りに取り組む情熱、また出演者に対する気配り等々には、頭の下がる想いでした。最近、何かとNHKに関する評判の悪い事件が起っていますが、悪いのは、一部であって現場で働くスタッフの方達は真摯な態度で番組作りに取り組んでいるのが良くわかりました。改めてNHKファンになりました。

### クイズ

地球温暖化が問題となっている昨今です。今回は環境に関するものです。

1. この60年間の地球の気温は何度上昇したでしょうか。(100年間に換算してお答え下さい)  
①0.8度 ②1.6度 ③2.0度 (正解は①で、いがいと少ない気がします)
2. 日本国内の最高気温と最低気温の差は何度でしょう。  
①約60度 ②約70度 ③約80度  
(正解は③。最高気温は山形市で約+40度、最低気温は旭川市で約-40度という事です)

### 大同工業(株)

代表取締役 長野 隆一

〒794-0840 今治市中寺1005番地  
TEL 22-1399 FAX 32-6774

重軽量鉄骨工事(国交省認定工場)を中心とした建築物の設計施工。新築はもとより、増改築から修理まで、お気軽にご相談下さい。

### (有)中村屋蒲鋒店

代表取締役 中村 省司

〒794-0015 今治市常盤町1-4-3  
TEL 22-1152 FAX 25-0373  
<http://www.dokidoki.ne.jp/home2/symh/>

か・ま・ぼ・こ屋です。  
よろしく願います。

### 野間歯科医院

院長 野間 道博

〒794-0006 今治市石井町1-1-71  
TEL 32-8750 FAX 32-8750

昭和58年4月に開業。  
以降一般歯科治療を中心に、地域歯科医療活動を展開。少子高齢化に対応できる治療内容へと模索中です。

## メンバー近況報告

(12月ドネーションより)

- 弓立 恒善 例会連続出席の表彰をいただきました。  
 中村 省司 12/3 NHK伊予路でくたくたに家族で出演させていただきます。生放送ですのでよかったです。  
 小澤 俊徳 長男が空手で黒帯(初段)になることができました。ドネーションさせていただきます。

- 中野 裕行 子供が結婚しましたのでドネーションいたします。  
 横田 康知 5人目の孫が生まれました。また、男子(4人目)でした。  
 村瀬 牧男 書き損じはがきにご協力ください。(来年3月に仮締めします。)  
 PR委員会 PR委員会忘年会の会費の余剰金です。

### 誕生日ドネーション

- 菅波 宏 丹下 好郎 寺町 陽  
 久保 智秀 近藤 徹也 近藤 貞明

トピックス



ゲスト卓話  
 「今、求められる被害者支援」佐伯光健様  
 12月第1例会 (H16.12.2)



例会連続出席表彰  
 〈50回〉中村省司 〈250回〉弓立恒善  
 12月第2例会 (H16.12.16)

### 事業委員会上半期活動報告 12月第2例会 (H16.12.16)



市民委員長  
 渡辺一夫



青少年育成委員長  
 篠宮博幸



社会福祉委員長  
 世良建二



保健委員長  
 亀田孝翁

## (株) 丸 五

代表取締役社長 箱崎 誠二  
 〒794-0018 今治市本町1-2-2  
 TEL 32-0505 FAX 22-0558

明治10年創業以来、高級呉服全般を取り扱っております。今期は創業125周年の記念展を2月に開催予定です。

## (株) マスヤ書店

取締役社長 日吉 英夫

〒794-0015 今治市常盤町3-6-1  
 TEL 22-0248 FAX 22-0243

## (株) ミツワ物産

代表取締役 広瀬 靖博  
 〒794-0813 今治市衣千町3-1-28  
 TEL 22-7451 FAX 31-6759  
 mituwa32@juno.ocn.ne.jp

### 〈取扱品目〉

- ・包装用各種フィルム
- ・食品容器
- ・包装機器
- ・各種テープ
- ・生ごみ処理機
- ・環境衛生器材
- ・海洋汚染防止機器

# 12月例会・理事会報告

## 12月第1例会

日時 平成16年12月2日(木) 12:15~  
場所 今治国際ホテル「ダイヤモンド」  
出席者 51名(61名中)83.6% 補正後86.9%  
メーク・アップ 2名

・会長挨拶  
・ゲスト紹介 前会長 渡辺 望  
NPO被害者こころの支援センターえひめ事務局長  
佐伯 光健様  
次期地区役員について 会長 近藤 徹也  
・ゲスト電話 「今、求められる被害者支援」 佐伯 光健様  
・幹事報告及び終末事務  
\*第27回親子たこあげ大会の後援並びにご協力のお願  
い  
\*下半期例会変更について  
\*30周年記念事業の方向について  
\*ライオンズ環境保全写真コンテストご案内

## 12月第1理事会

日時 平成16年12月7日(火) 19:00~  
場所 事務局会議室  
理事メンバー 13名  
メーク・アップ 1名

《議題》

- 11月月次収支報告 承認。
- キャビネット協力金について  
キャビネット協力金としての積立が2003年6月までに560,000円あり、先日のリジョン協議会で副地区ガバナーより65名×¥10,000=¥650,000の協力金の要請があり、90,000円ほど不足するので1月第1例会にて1名につき1,500円を集金することを承認。
- ライオンズ子供万博デーについて  
国際協会より2005年日本国際博覧会(愛・地球博)支援事業のうち「ライオンズ子供万博デー」を実施する事となり、小学4年生以上中学生までの子供を博覧会に招待する。2Zで4名の割り当てを当クラブが担当。あすなろ学園の子供を招待する方向で検討することを承認。
- 会計監査役について  
今期会計監査の宮木均さんが退会されたため、前監査の野間道博さんに一任。
- その他  
\*事務局年末休暇12月28日午後から1月4日までです。  
\*例会連続出席表彰について、中村省司さん50回、乃立恒善さん250回を達成されましたので次回例会で表彰します。  
\*合併問題を考える市民の会に前会長渡辺望さんが出席します。

## 12月第2例会

日時 平成16年12月16日(木) 12:15~  
場所 今治国際ホテル「ダイヤモンド」  
出席者 49名(61名中)80.3%  
メークアップ

・会長挨拶  
・例会連続出席表彰  
50回 中村省司 250回 乃立恒善

例会日 第1・第3(木曜日) 12:15  
例会場 今治国際ホテル  
会長 近藤 徹也  
今治市喜田村4-13-35 ☎ 0898-31-2800  
幹事 井出 純司  
今治市東村5-8-35 ☎ 0898-48-0933  
会計 井上 昌樹  
今治市喜田村2-4-8 ☎ 0898-36-6051

・食事  
・事業委員会上半期活動報告  
市民委員会 市民委員長 渡辺 一夫  
青少年育成委員会 青少年育成委員長 篠宮 博幸  
社会福祉委員会 社会福祉委員長 世良 建二  
保健委員会 保健委員長 亀田 孝翁

・幹事報告及び終末事務  
\*キャビネット協力金について  
\*ライオンズ子供万博デーについて  
\*会計監査役について  
\*事務局年末休暇12月28日午後から1月4日までです。  
\*合併問題を考える市民の会に前会長渡辺望さん出席  
します。

## 12月第2理事会

日時 平成16年12月21日(火) 18:00~  
場所 事務局会議室  
理事メンバー 13名  
メーク・アップ 1名

《議題》

- 優待会員の件  
玉井一さんより優待会員の申請書が提出され、1月より転向することを承認。
- 指名委員について  
現三役(近藤徹也・井出純司・井上昌樹)・次期三役(近藤純二・久保智秀・矢内原元)・第2副会長(長野功)の7名を任命。
- あすなろ学園クリスマス会ご案内  
12月26日(日) 18:00~ 社会福祉委員会より2名出席。  
お祝い金1万円をクラブより支出。
- 複合地区第51回年次大会予備登録について  
5月22日(日) 岡山市井原市 井原市民体育館  
次期三役(近藤純二・久保智秀・矢内原元)を代議員として登録し、登録料、旅費をクラブより支出。
- 第88回ライオンズクラブ国際大会(香港)のお知らせ  
香港で2005年6月27日から7月1日まで開催。登録締め切り3月24日。次回例会にて案内。
- 第51回336-A地区年次大会の代議員登録について  
現・次期三役、地区委員の7名を登録、登録料・旅費をクラブより支出。
- その他  
\*LCIF(20\$×33名分)をクラブより送金しました。  
\*MJF(近藤徹也さん)送金しました。

## 編集窓

明けましておめでとうございます。  
西年は2名しかいないが、なかなか存在感のある兩名である。近松画伯の秀作とあいまって、エネルギーが伝わってくるようだ。そこで負けずに私も抱負を述べたい。今年こそ、ひとつ自信を持てるものを確立したい。これが難しい。毎年のように新しいものをととりいれたつもりだが、何年か経つと以前と一緒のものにかえてしまう。石の上にも3年というが、これはひょっとして30年、いやそれ以上かもしれない。今年こそ確立の年かもしれない。頑張るぞ。  
皆様も大きな夢、実現するよう願っています。(M.N)

発行日 平成17年1月6日 毎月1回発行  
発行所 ライオンズクラブ国際協会336-A地区  
2R・2Z今治東ライオンズクラブ  
事務局 今治市旭町1丁目4-6(今治国際ホテル内)  
メールアドレス higasik@do.kidoki.ne.jp ☎ 0898-32-3350  
編集責任者 PR委員会(委員長 野間道博) ☎ 0898-32-8750  
印刷所 有限会社 ワードアイ ☎ 0898-48-0933  
メールアドレス info@wordeye.co.jp